

LUNES 15 DE DICIEMBRE DE 2014

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

FISCALIZACIÓN DE COMICIOS 2015, A CARGO DEL INE: IEEQ

Por Norma Ayala

El presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero, informó que este 2014 es el último año que el órgano fiscaliza a los partidos políticos, ya que para el proceso electoral 2014-2015 y derivado de la reforma política-electoral, esta facultad recaerá en el Instituto Nacional Electoral (INE). “Todo lo que tiene que ver con fiscalización, ahora estará en manos del Instituto Nacional Electoral, fue una de las partes que se cambió con la reforma política-electoral de 2014 y en este momento vamos a terminar de fiscalizar el 2014, lo que ya se tuvo”, comentó. Refirió que será a partir del 1 de enero de 2015 cuando el INE deberá encargarse de fiscalizar a los partidos políticos en todo lo que tiene que ver con los recursos que estos ejerzan dentro del proceso electoral. En cuanto a las sanciones, dijo que en caso de alguna irregularidad detectada en estos estados financieros que presenten los institutos políticos, también será el INE el que aplicará las multas correspondientes. En cuanto a los topes de campaña para los aspirantes a alcaldes, diputados locales y gobernador, el funcionario electoral comentó que de acuerdo con las disposiciones, el órgano deberá esperar al inicio de 2015 para establecer el límite de estos recursos. “Para poder determinar con certeza los topes de campaña, se esperas dl salario mínimo y con base a eso se fijan, por lo cual, a principios del año estaremos difundiendo estos topes de campaña para cada puesto”, aseveró. Dijo que al instituto electoral local no le corresponde fijar el monto de los topes de campaña, ya que se establecerán de acuerdo con lo previsto en la Ley Electoral del Estado de Querétaro. “A nosotros simplemente nos tocará vigilar que se cumplan estos topes de campaña por parte de los diferentes candidatos que en su momento compitan por un puesto de elección para el próximo proceso electoral”. La vocal ejecutiva del INE en el estado, Ana Lilia Pérez Mendoza, confirmó que será el órgano electoral nacional el que se encargará de la fiscalización de los partidos políticos para 2015, esto independientemente si son cargos de elección federal o local. “Para este proceso, el Consejo General del INE decidió que nosotros vamos hacer ese trabajo, las oficinas centrales y los órganos desconcentrados, seremos coadyuvantes en el proceso de fiscalización y estaremos en contacto con los partidos electorales, tanto para la elección federal como local”, detalló. En este sentido, señaló que la información que se ha recibido por parte del Consejo General del INE, es que para realizar esta fiscalización se aplicará un instrumento de contabilidad diaria donde los partidos políticos y los candidatos estarán obligados a registrar sus gastos. “Los ciudadanos podrán acceder a esta página, y tendrán información de cómo están gastando día a día, pero el instituto está siendo cuidadoso, ya se aprobó el reglamento de fiscalización y en un par de semanas se empezará a difundir cual es el esquema de contabilidad”, puntualizó. (EUQ, 4)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/15-12-2014/fiscalizacion-de-comicios-por-ine#sthash.fn5vrDBc.dpuf>

PRESUPUESTO DE 26.5 MIL MDP

Por Aimée Pacheco

La comisión de Planeación y Presupuesto de la Legislatura, aprobó ayer el dictamen de la ley de Ingresos del Estado por un monto de 26 mil 564 millones 435 mil 137 pesos (\$26, 564, 435,137); el de las tablas de valores unitarios de suelo y construcciones para el ejercicio fiscal 2015 de los 18 municipios, así como el presupuesto de egresos del estado, donde destacan mayores recursos al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), así como a los rubros de educación y seguridad. De acuerdo con el diputado Braulio Guerra Urbiola, presidente de dicha comisión, su grupo legislativo (PRI), aprobó el proyecto porque considera que se apega al sentido conservador que se requiere para las condiciones que existan en el 2015 en materia de ingresos, toda vez que el

LUNES 15 DE DICIEMBRE DE 2014

Gobierno del Estado se encuentra en un proceso de entrega recepción. Además, indicó, es acorde a las condiciones económicas que vive el país y que prevalecen a nivel internacional, y aseguró que se trata de una iniciativa que no genera afectaciones económicas a los ciudadanos. Del presupuesto de Egresos, Guerra Urbiola dijo que ese proyecto contempla las condiciones del proceso electoral y los comicios del 2015, por lo que destacó la asignación de mayores recursos al IIEEQ. Celebró las gestiones del gobernador ante la Federación para poder apoyar a la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) con un aumento del 10.3 por ciento; y que se destinen mayores recursos a los rubros de educación y de seguridad. Insistió que este proyecto lo ven compatible con las expectativas que el estado tiene para su desarrollo el próximo año 2015. (DQ, 1 Y 5)

<http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/notas/n3640669.htm>

COLUMNA MEDIO SIGLO

Por Morales Obregón

TIBIEZA DEL IEEQ. Los consejeros del IEEQ han perdido la capacidad de análisis y criterio. Van llegando al cargo y en sus primeras decisiones optan por la inacción respecto a los espectaculares que han convertido a Jesús Rodríguez Hernández en el único aspirante que hace abiertamente promoción personal rumbo al 2015. Las lagunas en la ley han resultado cómodas para no pensar, no actuar y para tampoco tener la necesidad de hacerlo. (DQ, 4)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

QUEDA UN MES PARA RENOVAR CREDENCIAL

Por Maricruz Rubio

Un total de 355 mil 519 personas pertenecientes al distrito 02 del INE ya cuentan con su credencial de elector; lo anterior señaló Roberto Lagunes Gómez, presidente del referido distrito, quien explicó que solo resta un mes para que concluya la posibilidad de obtener esta identificación oficial y así poder participar en la votación del 2015. (AM, 9)

DEBATIR IDEAS, PIDE RECTOR

Por Jahaira Lara

De cara a los comicios electorales de 2015, el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, hizo un llamado a debatir ideas y dejar fuera las denostaciones entre actores políticos. Señaló que la máxima en los procesos electorales debe ser trabajar en propuestas que atiendan lo necesario en el estado de Querétaro y reiteró, "no las denostaciones". En ese sentido, recordó que en el pasado proceso electoral que se realizó al interior de la UAQ para definir el académico que estará al frente de la rectoría para el periodo 2015-2018, la universidad dio un ejemplo a la entidad, al realizar unas elecciones a la altura de la elite académica. (N, SÍGUELO, 3)

LUNES 15 DE DICIEMBRE DE 2014

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

BUSCARÁ PAN A AL GENTE...Y A LAS REDES SOCIALES

Por Sussete Alcántara

Acción Nacional irá al proceso electoral con propuestas que le sirvan a los ciudadanos, a su problemática local y nacional, es decir: “Abanderar las causas sociales justas”, así lo señaló el secretario de elecciones, Hugo Veneciano Castillo, quien aseguró que el trabajo de campo de los candidatos blanquiazules será indispensable. Tras la pérdida de gubernaturas, pero sobre todo de la Presidencia de la República en 2012, quien fuera director de Estadística Electoral de la Fundación Rafael Preciado, asentó que la estrategia “tierra” es la que llevará al PAN a obtener el triunfo y su posicionamiento en los próximos comicios. (N, SÍGUELO, 2)

AFECTA RANGEL A MARCOS AGUILAR Y AL PAN: ENCUESTA

Por Carolina Sánchez

Juan Pablo Rangel Contreras y su impacto sobre el Partido Acción Nacional (PAN), pero sobre todo en las aspiraciones políticas del diputado federal Marcos Aguilar Vega, fueron evaluados por Arias Consultores para PLAZA DE ARMAS; el resultado fue que más del 70 por ciento de los participantes considera que el tema afectará ambos frentes. La casa encuestadora realizó un sondeo de opinión a 700 personas del municipio de Querétaro de sexo indistinto, mayores de 18 años y pertenecientes a todas las clases sociales, entre el 8 y el 9 de diciembre del año en curso. En los resultados entregados a El Periódico de Querétaro destaca que 76 de cada 100 personas consideró que el Caso Rangel Contreras afectará la confianza en el PAN; mientras que un 71 por ciento opinó que el tema dañaría la candidatura del diputado blanquiazul. La percepción sobre si consideran admisibles los actos de intervención de llamadas telefónicas a políticos y funcionarios se inclinó mayormente por el “inaceptable”, con un 41 por ciento; ante la pregunta “¿Considera usted es responsable o inocente de ser acusado de espionaje?”, el índice se dividió en 34 por ciento por el “responsable”, en 22 por ciento por “inocente” y un 44 por ciento optó por “no lo sé”. (PA, 2 y 3)

http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2014/12/15/afecta_rangel_marcos_aguilar_pan_encuesta_25053_1013.html

CARTÓN DE PEPE GÓMEZ “DEDOCRACIA”.-En la imagen se observa al dirigente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, quien señala a la figura de un dedo personificado que porta la leyenda “Método de designación”, lo siguiente: “Bueno, el método para elegir candidatos será el de designación...y el que no resulte ‘designado’ pos lo recomiendo resignación”. (DQ, 3)

PRI

EL PRI ACEPTA QUE NO LE VALDRÁ EL SUFRAGIO DURO Y HABRÁ QUE ACERCARSE A LA GENTE

Por Ariadna García

Samuel Aguilar Solís es el arquitecto electoral del PRI. Rodeado por un ejército de operadores dirige la batuta para poder llevar a su partido al triunfo en los comicios intermedios del 2015. Con la tragedia de Iguala, Guerrero, como telón de fondo; una economía inestable y el desencante social hacia los políticos y los partidos como ingrediente

LUNES 15 DE DICIEMBRE DE 2014

principal, el secretario de Acción Electoral del PRI está listo para el proceso del 7 de junio de 2015. La receta a utilizar, reveló Aguilar Solís, será la del acercamiento con la gente desde la sección, hasta el distrito, el municipio y el estado. A través de encuestas que lleva a cabo el PRI se ha empezado a conocer lo que la gente quiere, qué le duele, qué le urge. El PRI no irá solo en el proceso electoral, mantiene su coalición con el PVEM. En la entrevista asegura que el voto duro del partido no es suficiente para ganar. (N, SÍGUELO, 2)

NO HE PENSADO EN SER CANDIDATO: CALZADA

Por Enrique Zamudio

Aun cuando se le señala como uno de los serios aspirantes del PRI a la presidencia municipal de El Marqués, el presidente del Instituto Político Empresarial de El Marqués (IPE), Mario Calzada Mercado, dijo estar concentrado por el momento en los trabajos de este organismo industrial. (N, SÍGUELO, 3)

“ESTAMOS DESPERDICIANDO OPORTUNIDADES DE AVANZAR”

Por Redacción

“México tiene muchos retos para el 2015, en general, para el futuro, el país sigue en deuda con los pobres, siguen haciendo falta políticas que promuevan la igualdad, es necesario pensar en renovar las instituciones, que se haga con una orientación más sensible y equitativa. Si no entendemos la nueva dinámica del mundo, vamos a estar a la zaga y éste es un reto tanto para el gobierno como para la sociedad en general”, advirtió el ex diputado federal Jesús Rodríguez Hernández. (AM, 2)

PRD

PRD CUESTIONA APAGÓN ANALÓGICO

Por Norma Ayala

Luego de que inició en el estado el programa Apagón Analógico con la entrega de televisores digitales a los ciudadanos, el presidente estatal del PRD, Adolfo Camacho Esquivel, se manifestó en contra de esta acción, ya que, declaró, se empaata con los tiempos electorales y por lo tanto existe el riesgo de que se beneficien partidos políticos. La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) ha informado que será a partir de hoy y durante los primeros meses del 2015, que hará entrega en una primera etapa de pantallas digitales a los queretanos, como parte del apagón analógico previsto en todo el territorio nacional. “En el PRD nos manifestamos en contra de esta acción, no podemos poner en riesgo la certidumbre y equidad del proceso electoral con la implementación de programas que puedan ser trabajados a favor de algún partido o candidato”, aseveró. (EUQ, 5)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/15-12-2014/prd-cuestiona-apagon-analogico>

EX PRIISTA QUE TEJE EL RUMBO ELECTORAL DEL PRD

Por Carina García

Al frente de la estrategia electoral del PRD en los comicios federales y locales de 2015 está un experimentado operador político, forjado en filas priistas: José Guadarrama Márquez, uno de los amigos más cercanos y hombre de todas las confianzas de Carlos Navarrete Ruiz, presidente perredista. El PRD competirá en estas elecciones inmerso en la crisis más grave de su historia por la renuncia de su líder y fundador, Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, y por el escándalo de violación a derechos humanos derivado de la desaparición de 43 normalistas de Ayotzinapa, en el municipio perredista de Iguala, Guerrero y los presuntos nexos criminales de su ex alcalde José

LUNES 15 DE DICIEMBRE DE 2014

Luis Abarca. El eje de las campañas asegura que será tocar puertas aunque sin descartar el uso de redes sociales y otros medios de difusión del partido. (N, SÍGUELO, 2)

MC

AÚN NO SE CONCRETAN ALIANZAS CON PRI Y PAN: MOVIMIENTO CIUDADANO

Por Montserrat Márquez

Movimiento Ciudadano continúa en pláticas con diversos actores políticos, tanto del PRI como del PAN, para posibles coaliciones durante el proceso electoral de 2015, situación que continuará hasta que se venza el plazo para el registro ante la autoridad electoral; momento en el que harán un pronunciamiento oficial, aseveró el dirigente estatal, José Luis Aguilera Ortiz. “Continuamos platicando con las fuerzas políticas y no hemos tomado una decisión, en específico, estamos pidiendo al comité nacional su aval para que nos formule un punto de vista de acuerdo con los estatutos (...). Será el 13 de enero, cuando se tenga que hacer el registro de la carta intención”, puntualizó. Recordó que a nivel local han entablado pláticas con Roberto Loyola por parte del PRI, con Francisco Domínguez del PAN, eso a nivel gubernatura; a nivel de la presidencia municipal, con Marcos Aguilar Vega y del PRI con nadie porque aseveró que no les interesa. En entrevista para el periódico AM de Querétaro, el dirigente estatal recalzó que para cualquier decisión tiene que esperar el aval de la sede nacional, a la cual solicitaron por escrito y formulará su autorización o negativa. (EUQ, 2)

PES

PES IMPULSA INCLUSIÓN DE DISCAPACITADOS

Por Martha Romero

El dirigente del Partido Encuentro Social, Gustavo Buenrostro, visitó San Juan del Río para presidir la marcha en silla de ruedas que se realizó con el objetivo de fomentar la inclusión de las personas con discapacidad en diversos sectores de la sociedad. A decir del líder estatal del PES en la entidad, 10% de la población cuenta con alguna discapacidad y de estos no más de 3% se ha podido desempeñar en alguna actividad laboral. “Este recorrido en silla de ruedas que va desde el Puente de la Historia hasta el Jardín Independencia en San Juan del Río, representa una expresión de solidaridad hacia las personas con alguna discapacidad y que es uno de los principales temas que viene atendiendo el PES”, dijo. (EUQ, 4; AM, 10)

MORENA

DESBANDADA DEL PRD A MORENA

Por Norma Ayala

El líder estatal del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Sinuhe Piedragil, aseguró que se está generando una desbandada de dirigentes del PRD, quienes están buscando refugio en Morena, sin embargo, la dirigencia se reservará el derecho de admisión. Comentó que aun cuando él fue militante del PRD, su separación de este partido fue porque ya no coincidía con su ideología, situación que ha llevado a los perredistas a realizar actos que han denigrado al partido y a las personas, el último caso ocurrió en Guerrero, con la desaparición de los 43 estudiantes normalistas. “El acabose del PRD fue el Pacto por México, en donde por completo venden el partido a Enrique Peña Nieto y al PAN, y desde ahí se nutre más la descomposición de sus dirigentes y se ratifica aún más en estos momentos con la renuncia de Cuauhtémoc Cárdenas, figura importante del perredismo”. (EUQ, 4)

LUNES 15 DE DICIEMBRE DE 2014

NOTAS PRINCIPALES

DQ: PANCHO VIRTUAL CANDIDATO PAN

Por Redacción

El candidato a gobernador del Partido Acción Nacional (PAN) también será designado. Así lo decidió el Consejo Estatal del partido en su primera sesión extraordinaria celebrada este fin de semana, con lo que el senador Francisco Domínguez Servián, que es el único aspirante, se convierte en el virtual abanderado azul a la gubernatura de Querétaro. Tras tomar esa decisión, el dirigente estatal, José Luis Báez Guerrero, expresó que esta resolución les permite salir a contender "unidos, en tiempo y con acuerdos", además, dijo que es una decisión que "da forma y sentido al diálogo, así como a la suma por bien de Querétaro". La designación para el candidato a gobernador, dijo, es vigente y está apegada a las circunstancias y al contexto actual del estado, donde se prevé que esta será una contienda "cerrada y competitiva". (DQ, principal)

EUQ: APRUEBAN EN COMISIÓN PRESUPUESTO

Por Domingo Valdez

El Congreso local aprobó el presupuesto de egresos del estado para el ejercicio fiscal 2015, que será de 26 mil 564 millones 435 mil 137 pesos. A través de un comunicado, el Poder Legislativo local informó que diputados integrantes de la Comisión de Planeación y Presupuesto aprobaron las tablas de valores e iniciativas de leyes de ingresos de los 18 municipios, así como la iniciativa de ley de ingresos y decreto de presupuesto de egresos del estado, para el ejercicio fiscal 2015. Señaló que habiendo el *quórum* requerido, se reanudó la sesión de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la 57 Legislatura del estado, presidida por el diputado Braulio Mario Guerra Urbiola, en la que se aprobaron las diversas iniciativas que integran el paquete para el ejercicio fiscal 2015 del estado y los municipios. (EUQ, principal)

AM: APRUEBAN DIPOU TADOS PRESUPUESTO DE 2015

Por Redacción

Diputados integrantes de la Comisión de Planeación y Presupuesto, aprobaron las Tablas de Valores e iniciativas de Leyes de Ingresos de los 18 municipios, así como la Iniciativa de Ley de Ingresos y Decreto de Presupuesto de Egresos del Estado, para el ejercicio fiscal 2015. Habiendo el *quórum* requerido, se reanudó la sesión de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la LVII Legislatura del estado, presidida por el Diputado Braulio Mario Guerra Urbiola, en la que se aprobaron las diversas iniciativas que integran el paquete para el ejercicio fiscal 2015 del estado y los municipios. De acuerdo al orden del día, se aprobaron las Tablas de Valores Unitarios de Suelo y Construcciones para el ejercicio fiscal 2015 de los 18 municipios del estado. Posteriormente, aprobaron el dictamen de la Iniciativa de Ley que fija las bases, montos y plazos, conforme a los cuales se distribuirán las participaciones federales correspondientes a los municipios del estado de Querétaro para el ejercicio fiscal 2015. (AM, principal)

PA: ¡AMÉRICA CAMPEÓN!

Por Notimex

En una accidentada final, América se recuperó del revés en la "ida" para vencer 3-0 (3-1 global) a Tigres de la UANL, que se quedó con ocho hombres, y conquistar el título del Torneo Apertura 2014 de la Liga MX, en duelo disputado en el Estadio Azteca. Los goles del campeonato fueron obra del ecuatoriano Michael Arroyo al minuto 36, del paraguayo Pablo Aguilar al 61', y de Oribe Peralta al 77'. Con esto el cuadro capitalino se convirtió en el

LUNES 15 DE DICIEMBRE DE 2014

equipo más ganador del futbol mexicano al llegar a 12 y superar a su acérrimo rival, Chivas Rayadas de Guadalajara. (PA, principal)

N: CORONA MANCHADA

Por José Luis Jiménez

América consiguió una nebulosa victoria, la número 12 de su historia al golear 3-0 a Tigres con ayuda del árbitro Paul Delgadillo, quien expulsó a tres jugadores del cuadro dirigido por Ricardo Ferreti, en el Estadio Azteca. (N, principal)

PODER LEGISLATIVO

ALVARADO Y RÍOS, LOS MÁS FALTISTAS

Por Aimée Pacheco

Aunque el récord de faltas a sesiones de pleno lo encabeza el diputado de Nueva Alianza Juan Alvarado Navarrete con ocho ausencias (justificadas), el perredista Gerardo Ríos le gana en las estadísticas como el que menos ha acudido a sesiones de comisión, pues presenta un total de 17 asistencias contra un promedio de 30 por parte de sus homólogos; y Martín Vega se lleva el primer lugar como el que no ha generado una sola noticia institucional, a partir de ruedas de prensa, o iniciativas. La productividad legislativa del perredista Gerardo Ríos es contrastante con sus asistencias a sesiones de pleno, en donde tiene una sola falta justificada (contra ocho de Alvarado), sin embargo, ha presentado una sola iniciativa, al igual que Yairo Marina del PVEM, según la estadística de iniciativas presentadas por grupo o fracción legislativa, con actualización a septiembre de 2014, en ambos casos, son representantes únicos de su fracción. Nueva Alianza ha ingresado seis iniciativas, no obstante, sólo una corresponde a Juan Alvarado. Además, la información de las estadísticas legislativas revela que, aunque Alvarado Navarrete es conocido como el "más faltista" en la legislatura, ya se encuentra cerca de alcanzarlo la diputada Eunice Arias, quien cubrió cinco ausencias justificadas. Le siguen Yairo Marina del Partido Verde Ecologista, con cuatro justificantes y el priista Diego Foyo con tres. (DQ, 1)

MUNICIPIOS

RLV: FINANZAS SANAS, POR CIUDADANÍA

Por Marco Estrada

Gracias a que la ciudadanía ha tenido actitud participativa en cuanto al pago de sus impuestos, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, señaló que las finanzas se encuentran bien, además de que se ha podido incrementar la partida presupuestaria sin necesidad de aumentar los actuales impuestos o generar nuevos. Los factores que han contribuido a que en Querétaro se tenga una buena situación en materia de su presupuesto, así como la favorable opinión que los ciudadanos tienen de ésta, es el hecho de que durante esta administración no se ha contraído una mayor deuda pública. Asimismo ha ayudado el apoyo a los ciudadanos en el tema de los impuestos, "no hemos pedido créditos, no hemos aumentado los impuestos, hemos mejorado la recaudación y este año nuestro presupuesto superará los 4 mil millones de pesos", afirmó el alcalde. (EUQ, 1)

LUNES 15 DE DICIEMBRE DE 2014

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

Por Morales Obregón

Aún y con días nublados el cielo se torna azul para el senador Pancho Domínguez. Este sábado en el Consejo Estatal de su partido, el PAN, se decidió por más de las dos terceras partes la designación como el método de selección para la candidatura a gobernador del Estado. De tal manera que los panistas le dieron su respaldo al proyecto encabezado por el senador de la República, quien buscará refrendar la confianza ciudadana luchando por la unidad al interior de su instituto político. Es así como formalmente los panistas queretanos cierran filas para cumplir la petición de su dirigente "romper paradigmas para llevar a cabo la mejor campaña que haya tenido Acción Nacional". TRANSFUGA. Salvador Olvera Pérez, político icónico del Partido Acción Nacional en San Juan del Río tras haberse convertido en 1991 en el primer presidente municipal panista, causó revuelo con el anuncio de su salida del blanquiazul para sumarse a las filas del Partido Humanista, instituto político con el que habrá de buscar un cargo en el próximo proceso electoral. Olvera le pega a su partido porque se trata -así parece- de una estrategia para debilitar al PAN en San Juan del Río, pero no estuvo del todo bien analizada porque Salvador hasta expulsado podría irse del blanquiazul por no haber presentado su renuncia antes de anunciar su participación con otro instituto político. Habrá que ver qué tantos de sus fieles seguidores se irán con él, pues hay que recordar que en los últimos años fue poca su participación en los proyectos del PAN, muchos dicen que por el desinterés de los dirigentes por sumarlo, lo cierto es que el liderazgo de Olvera Pérez no se puede dejar de lado pues marcó un momento importante del partido y del municipio. Su participación en la contienda política podría darle un giro inesperado al próximo proceso. FABIAN, FACTOR ANTI-PRI. Son tantas y tan graves las malas decisiones y errores en el gobierno de Fabián Pineda como alcalde de San Juan del Río, que el PAN y su virtual candidato Guillermo Vega Guerrero tienen una larga lista de "áreas de oportunidad" para la campaña que iniciará en abril próximo. Desastres en las áreas de seguridad pública, donde Pineda jamás ha logrado ni ha querido asumir el control, así como en la de servicios públicos y en atención al ciudadano son los puntos que más jugarán en contra del PRI y su candidato (o candidata) a la hora de buscar el voto. Fabián Pineda no ha tenido los alcances ni la visión para asumirse como alcalde de todos, to-dos los sanjuanenses y esa pobreza le costará mucho en términos de confianza a su partido. Mucho tendrán que reprocharle los votantes a este alcalde cada vez más anodino... y al PRI. MEMO VEGA, AMARRADO. Y mientras en el Palacio Municipal de San Juan del Río no dan una, todo indica que ya están definidas las candidaturas del Partido Acción Nacional. Tras un complicado "estire y afloje" que llevó a los interesados en contender en el 2015 hasta el Comité Ejecutivo Nacional del PAN a tratar de "destrabar" los acuerdos que no lograban avanzar, parece que al fin esta semana saldrá humo blanco. Como ya se veía venir, la candidatura a la Presidencia Municipal quedaría en manos del diputado local Guillermo Vega; la diputación al Distrito IX sería para Roberto Cabrera, el Distrito X muy probablemente para José González, y el Distrito federal II para Mary García Pérez, la alcaldesa de Huimilpan. Luego haberse aprobado la designación como método de elección de candidatos para el estado de Querétaro, ya sólo resta formalizar y sellar las negociaciones que tantos meses tardaron en llegar. CICATRICES. Avanzan las designaciones como método de postulación panista y ahora tocará acelerar la operación cicatriz entre aquellos que salgan a patlear, empezando por Alejandro Delgado Osoy, Raquel Jiménez, los de "Esencia PAN" y uno que otro militante más en Corregidora que no quieren que en el caso de Marcos Aguilar se aplique el democrático "dedazo". Y es que, a diferencia de la candidatura a gobernador, por la Presidencia Municipal de Querétaro sí hay más de un tirador. EL ADO. Y hablando de Alejandro Delgado Osoy, este año podría ir solo a la Caravana del Migrante. Es decir, sin la compañía de sus compañeros del PAN, pues parece que lo han desairado porque se han tomado muy en serio eso de que él era "oreja" de los panistas. GERARDO SANCHEZ, SOSPECHAS Muy movidito y gastaón anda el diputado local Gerardo Sánchez Vázquez. Se la

LUNES 15 DE DICIEMBRE DE 2014

pasa de evento en evento y movilizándolo a cientos de personas para atestiguar sus verbenas y jornadas, lo que sin duda alguna le ha representado un considerable gasto en promoción personal. El considerable y evidente gasto del diputado priísta contrasta con la imagen que de él mismo siempre ha querido formar de "pobre y trabajador". Y coincide precisamente con cuestionamientos por altos gastos y opacidad de políticos panistas. Ahí tendrán como tarea las autoridades fiscalizadoras electorales el investigar de dónde habrán salido todos los recursos que este diputado del PRI ha destinado en los últimos meses a sus magnos eventos, no vaya a ser que el legislador pudiera caer incluso en actos anticipados de campaña. ¿TODOS VS TODOS? Con "bomba" y platillo está cerrando este año en el ambiente político-electoral, luego de la declaración del dirigente nacional del PRI, César Camacho Quiroz, quien se atrevió a decir que el diputado federal panista, Marcos Aguilar Vega dirige una organización criminal y que debería pedir licencia como legislador y ponerse a disposición de las autoridades para deslindar responsabilidades. Y vaya que el político mexiquense no es ningún improvisado en esto. Si lo dijo, algo sabe. Así es que esta telenovela del espionaje y lavado de dinero en que está involucrado el ex contralor municipal, Juan Pablo Rangel, y ligado al panista Marcos Aguilar, aún tendrá muchos episodios más que interesantes para el espectador. En general, en la lucha política está más que claro que se está calentando antes de tiempo. Tanto al interior como afuera de los partidos. Ahí están de ejemplo los anuncios espectaculares que promocionan al muy vivillo exalcalde y exlegislador federal Jesús Rodríguez Hernández, quien aspira a la gubernatura del Estado y se aprovecha de lagunas en la ley. Que él no ha tenido nada que ver con dichos anuncios, argumenta con una sonrisota. Y hablando de adelantados, en el PRD se habla de la aspiración de Marina Sixtos Silva como aspirante a la alcaldía de Pedro Escobedo, impulsada por la corriente Alternativa Democrática Nacional (ADN) quien luchará contra el ex candidato al mismo puesto hace tres años, Salvador Piña, a quien la ADN acusa de haber traicionado a su propio partido y negociado su derrota, en lo que fue una elección muy cerrada que se dirimió en los tribunales. ¿Será? ¿QUIÉN DA MAS...? Que el Partido Encuentro Social (PES) no completa candidaturas, y por eso anda ofreciendo espacios a los ciudadanos interesados, aunque no militen. MARCO, EL "REVIVAL". El fallido candidato a la rectoría de hace tres años, Marco Carrillo Pacheco, vuelve a la carga en las redes sociales haciendo propuestas sobre "desarrollo sustentable". Algo quiere. Seguramente una candidatura por el Partido del Trabajo, con el que tiene algunas añejas ligas. Igual que el ex dirigente del Sindicato Único de Personal Académicos de la Universidad Autónoma de Querétaro, SUPAUAQ, Ángel Balderas Puga, quien "sencillo" dijo que su relevo en la dirigencia sindical la tendrá difícil para superar su gestión. Modesto, pues. Y algo buscará también en la elección del 2015. DE CACERIA ¡Ah! Y no se olviden del exrector Raúl Iturralde Olvera, pero no como candidato: él nomás está esperanzado a que Pancho Domínguez sea gobernador para ver a qué cargo llega en la administración estatal. Tiene un fuerte compromiso con el actual senador, quien apoyó a la institución cuando era diputado federal para que la UAQ resolviera problemas económicos que ponían en riesgo su viabilidad financiera. ADIOS A LAS HAMBURGUESAS... Ahí les va un dato inútil: durante la última sesión del Consejo Universitario se dio a conocer que los alimentos que más consumen los estudiantes de la UAQ son las hamburguesas con papas, los chilaquiles y los molletes. Alarmados, se presentó el utópico proyecto a cargo de la Facultad de Ciencias Naturales para que todas las cafeterías del Alma Máter sean saludables, brinden alimentos con un mayor contenido nutricional y oferten además platillos igual de ricos. El tema generó entre los Consejeros maestros y alumnos un fuerte cuchicheo y una justificada preocupación, pues los presentes temían que desde ese momento los succulentos platillos quedarán proscritos. El rector Gilberto Herrera tomó la palabra y calmó la ansiedad de los presentes diciendo que no significaba que nunca más se venderían, sino que se comenzarían a vender, además, alimentos bajos en grasas y azúcares y se promocionaría el consumo de agua pura. Y a todos les volvió el alma al cuerpo. (DQ, 1 y 4)

LUNES 15 DE DICIEMBRE DE 2014

BAJO RESERVA

Feria de multitudes. Después de 15 días de llenos totales, grandes conciertos y algunos desaciertos, lo que nos deja la Feria Internacional Ganadera 2014 es que todos los años y derivado del crecimiento de la población en el estado, la afluencia hacia el Eco Centro va a ir creciendo. Dicha situación nunca deberá de ser subestimada por la autoridad. Sobre todo en el tema de la supervisión al transporte público, ya que en las redes sociales se pudieron apreciar algunas quejas por el tema de las tarifas de taxi por ejemplo. Ahí el tema es con el director del Instituto Queretano del Transporte, **Luis Enrique Moreno Cortés. De cara a los ciudadanos.** El diputado local por el XV distrito, **Gilberto Pedraza**, nos comentó que a dos años de haber tomado la encomienda como legislador puede asegurar que el mejor programa social que existe es la cercanía, pues de esta manera se detectan necesidades, prioridades y áreas de oportunidad. Revela que solamente platicando de cara a cara con los ciudadanos es como han creado proyectos que benefician a las comunidades; de los recorridos diarios, de las visitas casa a casa, de las reuniones, del caminar diario por las calles es como se ha enterado de las necesidades de la población, de sus preocupaciones y de las ideas que tienen para sacar adelante a sus familias. Nos reiteró que continuará con esa labor. **Construyendo bases.** El fin de semana, durante la primera sesión extraordinaria del Consejo Estatal del PAN, en donde se designó el método de selección para la candidatura a gobernador del estado, nos dicen que el presidente del Comité Directivo Estatal, **José Luis Báez Guerrero**, precisó que esta resolución permite al Partido Acción Nacional salir unidos, a tiempo y con acuerdos, además de que da forma y sentido al diálogo, así como a la suma por bien de Querétaro. Se nota que están calentando motores un mes antes del arranque de la campaña constitucional. **Bienvenido paisano.** Debido a la gran afluencia de migrantes que retornan al municipio de Huimilpan, nos comentan que se está reforzando la seguridad en el ayuntamiento, verificando sobre todo que los paisanos no porten armas. La alcaldesa **Mary García** ha declarado en reiteradas ocasiones que esperan saldo blanco para estas festividades decembrinas y con tanta precaución, nos queda claro que así será. (EUQ, 2)

ASTERISCOS

Enlistado. Fuerte es la versión de que, gracias al trabajo que bien ha realizado en la zona del centro del país, el actual delegado regional del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, el queretano Francisco Xavier Alcocer Sánchez, será postulado por la dirigencia del tricolor, como aspirante a diputado federal por la vía plurinominal. Muy cercano al presidente del PRI, **César Camacho Quiroz**, 'Chicovel' –como sus amigos lo conocen- espera solamente la confirmación para redondear su actividad política. **Decisión** Este sábado sesionaron por segunda ocasión en la semana, los integrantes de la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional –que preside José Luis Báez Guerrero- para iniciar la auscultación de quiénes serán sus candidatos a cargos de elección popular. De acuerdo a lo que se supo de este cónclave, se ha decidido postular a **Guillermo Vega Guerrero** a la presidencia municipal de San Juan del Río; a Mauricio Kuri González en Corregidora y a **J. Guadalupe García para El Marqués. Ganadores** Fue **César Camacho Quiroz**, el presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional, quien refrendó la visión de que los comicios de 2015 serán ganados por los candidatos de este partido político, al menos en Querétaro. En las filas del tricolor igualmente empieza a decantarse los nombres de quienes podrían competir por las posiciones clave. Por lo pronto, quieren ganar **San Juan del Río** con Gerardo Sánchez como candidato a la presidencia y **Corregidora** con **Ricardo Astudillo. Abanderado** Se llama **Ambrosio Ausencio Hernández Olvera**. Es militante del Partido Verde Ecologista de México en el **municipio de Ezequiel Montes** desde hace diez años. Se convirtió, paulatinamente, en un importante cuadro del partido en la región del semi desierto queretano. Este fin de semana, estuvo en la comida que organizó el dirigente estatal de su partido, **Ricardo Astudillo Suárez**. Ambrosio Ausencio, nos dicen, será el abanderado Verde Ecologista a la alcaldía de este municipio. **Decisión** Paulatinamente, los presidentes municipales queretanos –respaldados por los integrantes de los cabildos- anuncian la decisión de no incrementar el costo del impuesto predial para el año venidero, en la mayoría de los casos, se cumplirán tres años

LUNES 15 DE DICIEMBRE DE 2014

de no aumentar directamente su valor, aun cuando las tablas catastrales sí se han ajustado. Entre otros, **Roberto Loyola Vera**, alcalde de Querétaro, ha anunciado esta política, que obliga a los municipios a ser más eficientes en su recaudación. **Encuesta El Gabinete de Comunicación Estratégica** –que es una casa encuestadora mexicana- publicó este domingo los resultados de la encuesta sobre la unificación de los mandos policiales. Resulta que 61.7 por ciento de los mexicanos está de acuerdo con la creación de la policía única; **31.8 por ciento está en desacuerdo y 6.5 no sabe o no contestó**. En la misma encuesta, sin embargo, 40 por ciento de la gente opinó que el principal problema de la policía mexicana es la falta de capacitación. **Transparencia**. Determinó **Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos** –que preside Ximena Puente de la Mora- instruir al Servicio de Administración y Enajenación de Bienes (SAE), dé a conocer la versión pública de los documentos generados durante el tiempo que mantuvo bajo su aseguramiento a la empresa AJL Fútbol del Golfo S.A de C.V.; es decir, a los equipos de fútbol **Gallos Blancos de Querétaro y Delfines de Ciudad del Carmen** que eran propiedad de Amado Yáñez. (AM, 1 Y 3)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Dedazo: Sabino. **Aprobado**. “2015, debe ser un reto institucional, debemos apostar por las mejores prácticas que nos aseguren ser el partido más competitivo, sin perder nuestra capacidad de liberación, de pluralidad, de divergencia, sobre todo de nuestra esencia democrática”, proclamó el presidente del Comité Directivo Estatal, José Luis Báez Guerrero, durante la primera sesión extraordinaria del Consejo Estatal, que se llevó a cabo este fin de semana. En ella se aprobó por más de las dos terceras partes de sus integrantes el método de designación para la selección del candidato a gobernador del estado. Báez indicó que esta resolución permite a los panistas salir unidos, a tiempo y con acuerdos, además de que da forma y sentido al diálogo, así como a la suma por bien de Querétaro. El dirigente estatal señaló que este método de selección para la candidatura a gobernador del estado se adapta a la circunstancia y contexto actual de nuestra entidad, al visualizar una contienda cerrada y competitiva. Agregó que este resolutivo debe ser visto como sinónimo de acuerdo, de saber hacer política y de coincidencia, lo que permitirá preparar con tiempo la mejor campaña, ya que recordó que ir a una contienda interna, un mes antes del arranque de la campaña constitucional, no es en la práctica, la mejor opción. Por último, convocó Báez a los consejeros estatales a romper paradigmas para llevar a cabo la mejor campaña que haya tenido Acción Nacional. PAN caliente. **-LA CARAMBADA-** Rey Midas. Más del 70 por ciento de los queretanos encuestados por Arias Consultores prevén afectación para el PAN y la probable candidatura de Marcos Aguilar a la presidencia municipal de Querétaro como consecuencia del escándalo del espionaje a políticos, empresarios y comunicadores. El sondeo de opinión aplicado a 700 ciudadanos del Municipio de Querétaro muestra que la mayoría considera inaceptable la intervención telefónica, mientras el tema escala nacionalmente, los sospechosos comunes desaparecen. Al diputado federal Marcos Aguilar no se le ha visto en San Lázaro ni en Querétaro, después de la brevísima conferencia del “Yo no fui”. Los únicos activos son sus operadores de redes sociales en contra de PLAZA DE ARMAS. Ninguna mención hacen a otros periódicos que ya están publicando notas en sus primeras planas y mucho menos a los espacios dedicados en Reforma, Milenio y Televisa. La orden de ataque de Aguilar está dirigida solamente a este medio que siempre ha estado abierto a informar de sus actividades y opiniones. Tan es así que al cumplirse el primer aniversario del noticiario de Plaza de Armas, transmitido por Integra 92.Siete, Marcos acudió espontáneamente a llevarle un pastel hecho por su hermana con un diseño de la primera plana del periódico. Y eso que -ahora sabemos- ya estaba activa la red de espionaje telefónico encomendada a Juan Pablo Rangel, preso ahora en el penal de máxima seguridad de Tepic, Nayarit. Pero todavía falta. La SEIDO está documentando otros delitos, como el de lavado de dinero y delincuencia organizada, de los que probablemente este mes habrá noticias. De ello habló directamente el líder nacional del PRI, César Camacho Quiroz, en su visita del viernes, al señalar que Marcos

LUNES 15 DE DICIEMBRE DE 2014

Aguilar “está a cargo de una franca organización criminal” y de “tareas de corrupción”. Por lo pronto, el 76 por ciento de los entrevistados por Arias Consultores creen que el Caso Rangel afectará la confianza en el Partido Acción Nacional, y el 71 que afectará la candidatura del diputado Marcos Aguilar Vega. No en balde se habla ya de una terna para el municipio de Querétaro con Marcela Torres Peimbert, senadora de la República, y los diputados locales Luis Bernardo Nava y Alejandro Delgado Oscoy. La apuesta por Marcos Aguilar, que lideraba las preferencias, implica graves riesgos para el PAN, ante la posibilidad de un proceso de desafuero por su relación con Juan Pablo Rangel y los delitos que se investigan. A sólo 174 días de las elecciones. Así de fácil. Así de difícil. - **OÍDO EN EL 1810**- Señales. Que se ha entendido en los círculos políticos el mensaje que vino a dar el líder nacional del PRI, César Camacho Quiroz, con su reconocimiento a la labor de José Calzada Rovirosa (“Querétaro está bien atendido por el gobernador”) y del alcalde Roberto Loyola Vera, al que calificó como ejemplar. Está claro. - **¡PREEEPAREN!**- Abusiva. Hay una abusiva encargada de Migración en el Aeropuerto Internacional de Querétaro, llamada Marcela León, que está creando frecuentes problemas entre los viajeros, a los que niega atención en sus trámites. Así ocurrió el sábado con una mujer y dos niñas que viajaban a Houston por United, y no pudieron porque la funcionaria se negó a sellarles los pasaportes, porque le tocaron dos veces el timbre y eso le molesta mucho. Este incidente fue comentado a este armero por Javier Oviedo Ruiz, padre de una de las menores. El chistecito de Marcela León costó a esa familia más de 50 mil pesos, porque las tres viajeras ya tenían su conexión en Houston para volar a Perú y tuvieron que trasladarse al De Efe para comprar otros boletos. ¿Sabrá el delegado de Gobernación, Juan Carlos Padilla, la clase de “servidora pública” que tienen en el Aeropuerto? Digo porque me cuentan que ha habido numerosos incidentes de este tipo. Somos nada. -**¡AAAPUNTEN!**- 100 % UAQ. La Universidad Autónoma de Querétaro estará abierta para el debate de las ideas y proyectos entre los candidatos de los distintos partidos políticos, como ya ha ocurrido en los procesos anteriores, comentó a PLAZA DE ARMAS el rector Gilberto Herrera Ruiz. Esto ya comenzó. -**¡FUEGO!**- ¿Y Tona? Que en la negociación de la coalición del PRI con el Verde y Nueva Alianza ha estado ausente el presidente del Comité Directivo Estatal del tricolor, Tonatiuh Salinas Muñoz. Tejen los acuerdos Hiram Rubio, Ricardo Astudillo y Abel Espinosa. Lo que eso signifique. Rumbo al 2015. Por lo pronto: ¡América Campeón! Ódiennos más. (PA, 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

CANDIDATOS DE UNIDAD. Ante un proceso previsiblemente cerrado, el PAN ya decidió por el método de designación para sacar a su candidato a gobernador, el mismo que -revestido en convenciones de delegados- adoptará también el PRI al fin de cuentas, perfilándose FRANCISCO DOMÍNGUEZ y ROBERTO LOYOLA como los contendientes en la madre de todas las elecciones. Agua purificada la más deseada. (PA, 1)

¿PUBLICIDAD O CAMPAÑA POLÍTICA?

Por Héctor Parra Rodríguez

El artículo 134 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y su reglamentaria en la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, prohíbe a los servidores públicos hacer propaganda personalizada por medio de voces, imágenes, nombres o símbolos; la publicidad debe ser institucional. Los particulares no tienen prohibición alguna. En la inteligencia que sólo algunas autoridades pueden hacerse “publicidad” o “propaganda” antes y después del informe que deben rendir de acuerdo a la legislación electoral que les obliga; 7 días antes y 5 días después, según el artículo 242. Ni antes ni después de esas fechas. Pero la práctica, que no está prohibida, les da la oportunidad de difundir las actividades que realizan durante la función de gobierno, lo que a su vez les permite la mediatización de sus acciones y que, en estricto derecho no es “propaganda”, es difusión institucional, de tal suerte los “usos y costumbres” no reglamentados les permite la permanente presencia por medio de sus

LUNES 15 DE DICIEMBRE DE 2014

imágenes, su voz y promoción personalizada. Ni la ley ni los magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral, han sentado nada al respecto. Excepción hecha, como prohibición expresa, hacer campaña pidiendo el voto, vamos pues la abierta promoción electoral. Esta prohibición expresa y regulada por varios criterios de la Sala Superior del Tribunal Electoral, nada dice respecto a los particulares; todos tienen la libertad humana y constitucional de promocionarse de mil maneras, como su imaginación les dé a entender. Pero, llegado los tiempos electorales, deben extremar la misma precaución que aquellos que ocupan un cargo público, nada de promoción electoral, mucho menos pedir el voto. Estas acciones sí están prohibidas y son sancionadas con la inhabilitación para competir electoralmente, incluso habiéndose registrado pueden perder la candidatura por actos anticipados de campaña. Los legos y expertos en la materia lo saben; por eso unos y otros pueden moverse con libertad en los límites de las prohibiciones para no ser sancionados. Eso sí, los ciudadanos bien saben quién sí y quién no pretende un cargo de elección popular, aunque la competencia previa sea dispereja, dado que unos pueden hacerse promoción “institucional” con presupuesto público y otros tienen que pagar de su bolsillo la promoción, claro si es que desean hacerla. Vale la reflexión jurídica derivada de algunas injustificadas inquietudes originadas por publicidad que ha promovido uno de los aspirantes a un cargo de elección popular, está en su pleno derecho, no infringe la legislación electoral, no pide el voto y tampoco ocupa cargo público alguno. Seguramente nace la inquietud en aquellos que ya tienen candidato y no ven bien a todo aquel que pretenda hacer lo propio llegado los tiempos de registro; a aquellos no les agrada la competencia en igualdad de condiciones. Eso sí, ningún partido político debe promover, oficialmente, a los aspirantes, salvo violación a la norma electoral que anule a su “delfín” y lo inhabilite para la competición. (EUQ, 11)

| FUENTES | | |
|--------------------------------|----------------------------------|------------------------------|
| DIARIOS LOCALES | SEMANARIOS Y QUINCENARIOS | SITIOS WEB |
| DQ: DIARIO DE QUERÉTARO | T: TRIBUNA DE QUERÉTARO | CyP: CIUDAD Y PODER |
| N: NOTICIAS | M: MAGAZINE | DR: DIARIO ROTATIVO WEB |
| AM: AM | I18: INFORMATIVO 18 | IN: INQRO.COM |
| C: CORREGIDOR | FQ: FUTURO DE QUERÉTARO | IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO |
| PA: PLAZA DE ARMAS | LP: LIBERTAD DE PALABRA | SQ: SEXENIO QUERÉTARO |
| EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO | PC: PODER CIUDADANO | ARM: ARGÓN MÉXICO WEB |
| ELS: EL SOL DE SAN JUAN | ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO | AMX: AMEALCO.MX |
| EM: EL MOSQUITO | VS: VOZ DE LA SIERRA | SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB |
| EE: EL ECONOMISTA | SITIOS WEB | LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB |
| | CI: CÓDICE INFORMATIVO | Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO |
| | SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB | |

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Fiscalización de comicios 2015, a cargo del INE: IEEQ

- Las sanciones por anomalías las impondrá el órgano nacional
- Los topes de campaña se fijarán con base al nuevo salario mínimo

NORMA AYALA

El presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero, informó que este 2014 es el último año que el órgano fiscaliza a los partidos políticos, ya que para el proceso electoral 2014-2015 y derivado de la reforma política-electoral, esta facultad recaerá en el Instituto Nacional Electoral (INE).

“Todo lo que tiene que ver con fiscalización, ahora estará en manos del Instituto Nacional Electoral, fue una de las partes que se cambió con la reforma política-electoral de 2014 y en este momento vamos a terminar de fiscalizar el 2014, lo que ya se tuvo”, comentó.

Refirió que será a partir del 1 de enero de 2015 cuando el INE deberá encargarse de fiscalizar a los partidos políticos en todo lo que tiene que ver con los recursos que estos ejerzan dentro del proceso electoral.

En cuanto a las sanciones, dijo que en caso de alguna irregularidad detectada en estos estados financieros que presenten los institutos políticos, también será el INE el que aplicará las multas correspondientes.

En cuanto a los topes de campaña para los aspirantes a alcaldes, diputados locales y gobernador, el funcionario electoral comentó que de acuerdo con las disposiciones, el órgano deberá esperar al inicio de 2015 para establecer el límite de estos recursos.

“Para poder determinar con certeza los topes de campaña, se esperas el salario mínimo y con base a eso se fijan, por lo cual, a principios del año estaremos difundiendo estos topes de campaña para cada puesto”, aseveró.

Dijo que al instituto electoral local no le corresponde fijar el monto de los topes de campaña, ya que se establecerán de acuerdo con lo previsto en la Ley Electoral del Estado de Querétaro.

“A nosotros simplemente nos tocará vigilar que se cumplan estos topes de campaña por parte de los diferentes candidatos que en su momento compiten por un puesto de elección para el próximo proceso electoral”.

La vocal ejecutiva del INE en el estado, Ana Lilia Pérez Mendoza, confirmó que será el órgano electoral nacional el que se encargará de la fiscalización de los partidos políticos para 2015, esto independientemente si son cargos de elección federal o local.

“Para este proceso, el Consejo General del INE decidió que nosotros vamos hacer ese trabajo, las oficinas centrales y los órganos desconcentrados, seremos coadyuvantes en el proceso de fiscalización y estaremos en contacto con los partidos electorales, tanto para la elección federal como local”, detalló.

En este sentido, señaló que la información que se ha recibido por parte del Consejo General del INE, es que para realizar esta fiscalización se aplicará un instrumento de contabilidad diaria donde los partidos políticos y los candidatos estarán obligados a registrar sus gastos.

“Los ciudadanos podrán acceder a esta página, y tendrán información de cómo están gastando día a día, pero el instituto está siendo cuidadoso, ya se aprobó el reglamento de fiscalización y en un par de semanas se empezará a difundir cual es el esquema de contabilidad”, puntualizó. ●

Presupuesto de 26.5 mil mdp

► Aprueban dictamen y hoy lo votará el Pleno

por **Aimée Pacheco**

La comisión de Planeación y Presupuesto de la Legislatura, aprobó ayer el dictamen de la ley de Ingresos del Estado por un monto de 26 mil 564 millones 435 mil 137 pesos (\$26, 564, 435,137); el de las tablas de valores unitarios de suelo y construcciones para el ejercicio fiscal 2015 de los 18 municipios, así como el presupuesto de egresos del estado, donde destacan mayores recursos al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), así como a los rubros de educación y seguridad.

De acuerdo con el diputado Braulio Guerra Urbiola, presidente de dicha comisión, su grupo legislativo (PRI), aprobó el proyecto porque considera que se apega al sentido conservador que se requiere para las condiciones que existan en el 2015 en materia de ingresos, toda vez que el Gobierno del Estado se encuentra en un proceso de entrega recepción.

Además, indicó, es acorde a las condiciones económicas que vive el país y que prevalecen a

nivel internacional, y aseguró que se trata de una iniciativa que no genera afectaciones económicas a los ciudadanos.

Del presupuesto de Egresos, Guerra Urbiola dijo que ese proyecto contempla las condiciones del proceso electoral y los comicios del 2015, por lo que destacó la asignación de mayores recursos al IIEEQ.

Celebró las gestiones del gobernador ante la Federación para poder apoyar a la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) con un aumento del 10.3 por ciento; y que se destinen mayores recursos a los rubros de educación y de seguridad. Insistió que este proyecto lo ven compatible con las expectativas que el estado tiene para su desarrollo el próximo año 2015.

Durante la misma sesión, aprobaron modificaciones a la Ley de Hacienda; del Código Fiscal; de la Ley de Coordinación Fiscal Estatal e Inter municipal para el estado de Querétaro; y de la Ley para el manejo de los recursos públicos del estado, presentada por el Poder Ejecutivo del estado de Querétaro; y aprobaron los dictámenes de las Iniciativas de Leyes de Ingresos de los municipios del estado, para el ejercicio fiscal 2015.

TIBIEZA DEL IEEQ

Los consejeros del IEEQ han perdido la capacidad de análisis y criterio. Van llegando al cargo y en sus primeras decisiones optan por la inacción respecto a los espectaculares que han convertido a Jesús Rodríguez Hernández en el único aspirante que hace abiertamente promoción personal rumbo al 2015. Las lagunas en la ley han resultado cómodas para no pensar, no actuar y para tampoco tener la necesidad de hacerlo.